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  Национальный союз агростраховщиков (НСА) планирует обратиться в правительство, а
также в администрацию президента с просьбой принять меры и не допустить
обвального падения объемов агрострахования с господдержкой.
Как сообщил президент НСА Корней Биждов на собрании НСА в понедельник,
«полученные НСА планы регионов по планируемым показателям агрострахования с
господдержкой в животноводстве и растениеводстве в 2017 году демонстрируют резкое
падение по сравнению с фактическим уровнем 2016 года».
При этом «такой ключевой регион, как Краснодарский край, в представленных планах
демонстрирует на этот год нулевые показатели агрострахования с госсподдержкой. В
то же время Ставропольский край рассчитывает даже в сложившейся тяжелой
ситуации сохранить уровень страхования с господдержкой в рамках 2016 года».
Как сообщил журналистам К.Биждов, комментируя ситуацию по итогам собрания,
«аграрии в 2017 году столкнулись с существенными финансовыми затруднениями.
Порядка 54 видов и направлений финансовой господдержки были объединены в рамках
единой субсидии, практически вдвое сократились объемы господдержки на
сельхозкредитование, снизились объемы инвестиционной поддержки, изменилось
финансирование погектарной поддержки и поддержки по ряду других направлений».
«Кроме того, в планах федеральных властей с 2018 года ввести порядок, при котором
выделение на агрострахование субсидий из федерального бюджета будет
предусматривать обязательное дофинансирование на уровне 5-10% из региональных
бюджетов. Например, для Ставропольского края такие доплаты могут составить сотни
миллионов рублей, что крайне трудно в стесненных рамках текущих бюджетов
регионов», — добавил он.
Президент НСА считает, что стратегически решение вопроса по агрострахованию с
господдержкой может лежать в плоскости выведения субсидий на агрострахование за
пределы единой субсидии. По мнению К.Биждова, это логично, поскольку только этому
виду субсидий посвящен отдельный федеральный закон. Однако подобное решение
может быть использовано только к 2018 году. В текущем году, когда планы аграриев
должны быть согласованы с федеральным Минсельхозом уже к марту 2017 году,
остается возможность при утверждении Минсельхозом региональных целевых
показателей не допустить их резкого падения.
Руководитель департамента страхового рынка Банка России Игорь Жук, выступая на
собрании НСА, заявил о поддержке агростраховщиков. По его словам, Банк России
считает, что этот вид страхования «находится на переломе» и нуждается в поддержке.
И.Жук напомнил, что не все годы для аграриев были столь благополучны, как последние
пять лет. Так, в 2010 году из-за серьезной засухи потери аграриев составили свыше 40
млрд рублей и были покрыты за счет списания задолженности перед кредитовавшим их
банком. Более правильной И.Жуку кажется ситуация, когда в покрытии убытков будут
участвовать средства страховых резервов.
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